

La ReVista Económica (RVE) aporta a al debate académico desde una visión técnica y científica mediante publicaciones semestrales en formato digital e impreso. La revista enfoca los temas con una rigurosa aplicación de técnicas econométricas de los problemas económicos y sociales. El primer tema de este número, trata acerca de las industrias creativas de hacedoras del Carnaval de Barranquilla, en donde Fábregas et al. (2023) destacan la importancia de la formación, capacitación y la inversión de un porcentaje de utilidades en el desarrollo innovador en el capital Humano. Por otro lado, es importante destacar que para el desarrollo de las innovaciones las capacidades dinámicas más importantes son la creación de conocimiento y absorción de nuevo conocimiento. Villada-Alzate (2023) muestran que, el fenómeno digital aprovechado desde el marketing funge como potenciador de las estrategias empresariales desde la presuación de los clientes al momento de adquirir productos y /o servicios de las organizaciones, lo cual, permite el cumplimiento de los objetivos estratégicos. Moreno-Hernandez et al. (2023) investigan la influencia que ha tenido la inteligencia artificial en la detección del fraude fiscal para el caso Colombiano, en los cuales los resultados han sido favorables ya que sistemas como AQM han reducido la evasión y elusión fiscal. Aguilar-Carvajal, Ortega-García y Acosta-Haro (2023) reconocen que el desconocimiento del proceso de importación por parte de los empresarios, ha ocasionado pérdidas económicas y han sido objeto de prácticas fraudulentas por ignorar este proceso. Jeannot-Rossi (2023) manifiesta que la estanflación 2023 desaparezca antes del 31 de diciembre de este año. Igualmente, que los aumentos de la tasa de interés frenen a la estanflación para hacer aterrizar suavemente a la economía. Tomalá-Parrales (2023) en su trabajo identifica las formas en las que está recibiendo los servicios básicos la población del sitio San Juan de Manta y evaluar la incidencia en la calidad de vida. Encuentran que esta población no puede tener una buena calidad de vida y por ende su bienestar social se ve trastocado afectando de manera directa la satisfacción de necesidades básicas que sin duda es un factor negativo para la población que allí habitan.

Camacho-Criollo, García-Macas y Loaiza-Godoy (2023) identifican cómo la experiencia de los migrantes retornados en Loja interfiere en la creación de emprendimientos. Los principales resultados indica que, si existe una influencia de de los migrantes retornados en Loja para la creación de emprendimientos, a pesar de que el número de emprendedores es menor en toda la población de estudio. Petrovic et al.(2023) examina la relación entre diferentes modelos de negocio y la gestión de capital de trabajo en empresas del sector automotriz del Ecuador que cubren alrededor de 50 % de ventas durante el periodo 2012-2021; por ende los resultados encontrados muestran los periodos de inventarios, cuentas por cobrar, cuentas por pagar, ciclo operativo y ciclo del efectivo son sustancialmente más largos para las empresas comercializadoras de automotores en el mercado secundario comparando con empresas vinculadas a ensambladoras locales. Montaña-Armendáriz et al. (2023) analiza el impacto de un programa social en el ingreso de las empresas, con énfasis en la variable de género. Los resultados evidencian que a pesar de que hombres y mujeres presentan características similares, la diferencia en el ingreso persiste. Puchaicela y Huachizaca (2023) establece un análisis estadístico y econométrico, los determinantes de la desnutrición crónica infantil para el caso ecuatoriano durante el año 2018. Los resultados muestran que el determinante de la desnutrición crónica infantil es el bajo nivel de ingresos de la madre. Así mismo, el área rural, la educación, y la planificación familiar, son factores que tienen un resultado significativo en este estudio. Se concluye que el Bono de Desarrollo Humano es un beneficio que ayuda a las madres a mejorar su alimentación y la de sus hijos, disminuyendo con el estado de desnutrición.

Le extendemos la invitación a leer los artículos, la opinión y el debate sobre los temas expuestos son bienvenidos.

Cristian Ortiz
Editor Responsable Revista Económica
Universidad Nacional de Loja
Loja, Ecuador